

Entregará **Anuies** informe detallado de su operación para evitar ajuste a sus partidas

Demandan rectores cumplir promesa de López Obrador de asignarles más recursos

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Con la finalidad de cerrar el paso a cualquier argumento para aprobar un recorte presupuestal en 2019, los rectores de las universidades públicas estatales entregarán el 5 de diciembre a la Cámara de Diputados sus estados financieros, matrícula y principales indicadores académicos, todos auditados.

En una reunión ya programada

“

La UAM, sin fondos para reparar daños por los sismos

con los legisladores, los directivos agrupados en la **Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies)**, solicitarán que se cumpla el ofrecimiento que a finales de octubre les hizo el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de que se les otorgaría un aumento presupuestal que contemplara, al menos, el índice inflacionario.

Juan Eulogio Guerra Liera, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), señaló que hasta ahora no se les ha informado nada sobre una presunta disminución de los recursos federales para la educación superior, y que el equipo del futuro secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, ya desmintió cientos versiones en ese sentido.

En tanto, el Consejo Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Lerma (UAM-L) se sumó este martes a la exigencia de que el próximo año se asigne un “aumento considerable” a las universidades públicas, en específico a esa casa de estudios.

“En la unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana, la más joven de las unidades de esta casa de estudios, vivimos una situación precaria, pues desde su creación, en 2009, los recursos asignados han sido insuficientes para llevar a cabo las funciones sustantivas que demanda esta casa

de estudios en cuanto a docencia, investigación y difusión de la cultura, además de que en los cuatro años recientes no ha aumentado”, señala el pronunciamiento.

En 2018, la UAM, que tiene una matrícula de casi 50 mil alumnos de licenciatura y posgrado —una de las cinco más amplias del país—, y una planta académica de 3 mil docentes, casi todos ellos de tiempo completo, recibió 6 mil 900 millones de pesos, cifra que en los últimos años ni siquiera ha aumentado conforme al índice inflacionario registrado en los periodos previos.

Este presupuesto ha sido insuficiente para iniciar obras de reconstrucción de dos de los edificios severamente dañados por el sismo de septiembre en Iztapalapa, dijo.

El rector de la UAS señaló que la información que entregarán a los legisladores, con quienes mantienen gestiones permanentes, implica la certeza en la aplicación de los recursos públicos, garantía del número total de alumnos que atienden las instituciones y la veracidad de los indicadores de calidad de las universidades.

Varias universidades, incluidas las diez que, como la UAS, enfrentan crisis financiera y tienen dificultades para cerrar el fin de año con el pago de nóminas, llevarán dicha información a San Lázaro.

